



L'organisation druidique
présentait pour la Celtide
un caractère œcuménique
et s'étendait au-dessus
des clans, des tribus ou des états.
Artenovios.

Le "Cri" de
l'Homme cosmique.

EUROPE D'HIER ET D'AVENIR.

par Yann SUKELLJS.

Déjà 1700 ans avant notre ère, "l'Europe se présentait comme une vaste ère de culture, où les populations sont animées avant tout par des aspirations mystiques. Elles sont tournées vers un certain dépassement. Ainsi "à l'âge du bronze, l'Occident mystique s'oppose à l'Orient préoccupé surtout de progrès matériel"(1).

C'est sans doute cette redécouverte des bases de notre civilisation qui fait écrire à Michel Poniatowski: "Je suis surpris de voir combien chez nous le fait indo-européen est toujours éludé... Là pourtant, sont nos véritables sources communes à toute l'Europe. Là est notre culture primitive"(2). Mais il n'est peut-être pas tout à fait exact de dire que ce passé est éludé, car parmi tant d'autres, Louis Pauwels constate, "le réveil de la vieille mentalité européenne toujours présente en nous. Je parle, écrit-il, de la récréation, sous des formes nouvelles, du vieil esprit de l'Europe, prométhéen et aristocratique. Prométhéen: la volonté de puissance de l'Homme sur la nature, aristocratique: reconnaître et cultiver dans les hommes leur capacité à se distinguer les uns des autres"(3).

Cette mystique "européenne" est "le principe indo-européen par excellence, celui qui conditionne la bonne harmonie du Cosmos et de la Société, -constate Alain de Benoist, qui postule en effet la prééminence... du spirituel sur le corporel, et du corporel sur l'économique: les Sages commandent aux forts qui commandent aux riches"(4).

"L'antique société européenne était structurée selon l'ordre naturel, nous confirme d'ailleurs Yann Brékilien, c'est-à-dire à partir de la base et non du sommet. La cellule fondamentale étant la famille où plus exactement la famille élargie, le clan"(1).

Ne voilà-t-il pas la meilleure manière de concevoir la pluralité dans une majorité? Mais hélas où existe encore l'esprit religieux, ce sentiment propre à relier les Hommes et non à les diviser pour de simples divergences d'opinions avant tout examen sérieux et concerté des problèmes posés.

Or à l'époque de l'Europe celtique, "rien, ne pouvait mieux unir les Celtes, dont les historiens antiques nous disent qu'ils étaient les plus religieux des hommes que ce ciment des âmes qu'est le culte commun. Or ils avaient tous une même religion: la religion druidique. La "Celticité" était quelque chose de très comparable à ce que formait au Moyen-âge, la Chrétienté, à savoir une communauté non organisée politiquement mais consciente de son unité spirituelle et soumise, malgré les rivalités internes, à un certain ordre en raison de l'influence d'une puissante théocratie"(1).

Mais ne serait-ce pas actuellement ce vieux sentiment génétique qui ressurgirait en tout état de cause?

Le désir d'être soi, d'avoir des racines "au vieux pays des pères", de pouvoir y vivre parmi les siens, d'y travailler, dans un cadre qui vous est cher, sans pour autant dédaigner les autres, respectant leurs propres aspirations.

Aspirer à la libre auto-détermination, 'est-ce point vouloir cela!

Etre libre, cultiver son propre devenir, partir du "clan" pour l'élargir d'abord à la région, à l'Europe, puis au monde, enfin à l'avenir.

Rédaction-Administration, 29 rue des Meulières-77260, La Ferté-sous-Jouarre.
Dépôt légal: 1er Tri 1979.-Imprimerie spéciale "Les Cahiers Bretons". Le N° 3 Frs.
N° à la Commission de Presse: n° 36066. Abonnement, 6 nos 15 Frs.
Directeur-Gérant: Jean THOJ, Secrétaire de rédaction: Yvette NICOL.

(Suite de l'éditorial).

Aspi C'est pourquoi, nous voulons être démocrates; sociaux, dans le droit au travail pour chacun; fédéraux pour coordonner nos efforts et besoins locaux, tout en ayant conscience de la nécessité associative de tous les habitants de l'aire européenne.

"Le seul problème politique sérieux, nous rappelle Denis de Rougemont n'est pas de choisir entre la droite ou la gauche, pratiquement de même religion, mais de défaire et dépasser l'Etat-bastion, seul obstacle à l'Union de l'Europe, comme à la participation des citoyens aux affaires qui les regardent..."(5).

Aussi faisons nous les paroles de Philéas Lebesgue: "Je me permettrai de conclure, en insistant sur la nécessité de reconstituer à la faveur du Celtisme la Doctrine Souveraine qui donnera tout son sens à nos efforts tant religieux que scientifiques, dans la joyeuse et bienfaisante harmonie des âmes"(6).

- (1) Histoire européenne de l'Europe de Yann Brékilien.
- (2) L'avenir n'est écrit nulle part, de M. Poniatowski. Albin Michel, éditeur.
- (3) Comment devient-on ce que l'on est. Louis Pauwels.
- (4) Figaro Magazine du 27/1/79. Alain de Benoist.
- (5) L'avenir est notre affaire. Denis de Rougemont. Edit. Stock.
- (6) Sous le chêne des Druides. Yves Berthou, Préface de Ph. Lebesgue. Ed. Heugel.

~~~~~

Na ruz, na gwenn, Breizhad ha Europiz heptken.

Ni rouge, ni blanc, Breton et Européen seulement.

~~~~~

LE DROIT DES MINORITES.

Le mercredi 14 Février, à "Ti AR YAOUANKIZ", 22 rue Delambre à Paris, notre compatriote Marcel Texier, professeur d'anglais à l'Ecole supérieure des A.M. devant un auditoire de jeunes et moins jeunes Bretons traitait du "DROIT DES MINORITES".

C'est en tant que Secrétaire général de l'ASSOCIATION INTERNATIONALE DE D DEFENSE DES LANGUES ET CULTURES MENACEES (AIDELCM), qu'après avoir présenté cette association, ses buts et son organisation internationale, il parla des conclusions du 7ème Congrès de Barcelonne du 22 au 25 Juillet, groupant plus de 500 délégués. A cette occasion il souligna combien la Catalogne avait aidé à la réalisation matérielle du Congrès.

Poursuivant son exposé, il cita le cas de l'Etat démocratique autrichien dont la Constitution de 1955, approuvée par la France, comporte la défense des cultures minoritaires Slovénes et Croates; de la Bavière dont il mit en lumière le particularisme culturel, et où existe à Munich un INSTITUT INTERNATIONAL DE DEFENSE DES MINORITES MENACEES composé de Juristes éminents, enfin à Hambourg, où à l'occasion du drame bi-frais, une ASSOCIATION DE DEFENSE DES MINORITES s'est constituée qui compte plusieurs milliers d'adhérents sensibilisés à tous les problèmes minoritaires.

Le prochain Congrès de l'AIDELCM se tiendra en 1980 à MEXICO.

Après ce brillant exposé, Marcel Texier répondit à divers interlocuteurs, en particulier à Jean Thos, qui au nom d'Europe 2000, lui demanda de faire intervenir son association sous forme de questionnaires adressés aux Candidats aux élections européennes, en vue de la prise en considération du fait des minorités ethniques de l'Exagone: il promit qu'à l'occasion de l'Assemblée de la Section française à Pâques, il proposerait cette démarche, dont nous prenons acte.

J.P. LEFRANC.

QUELQUES AVIS AUTORISES.

----- "Le peuple qui laisse disparaître la langue et les usages de ses ancêtres mérite de crever".
Frédérique Mistral.

----- "Aménager la maison Bretagne dans la rue France, du quartier Europe".
Yann Poupinot.

----- "Tant qu'un peuple vaincu parle une autre langue que son vainqueur, la meilleure part de lui-même est libre encore".
Charles de Gaulle, grand-oncle du Ft (Les Celtes au XXIX S)

APPEL DE SAINT-ETIENNE

FRANCAISES, FRANCAIS

Le Débat Européen s'est ouvert dans les pires conditions, alors que les dix prochaines années sont décisives pour notre avenir .

Le monde change : les grandes puissances s'arment de plus en plus, la Chine connaît le bouleversement pacifique le plus extraordinaire de tous les temps, les Japonais envahissent les marchés ; malgré leurs problèmes politiques, l'Afrique et le "tiers-monde" deviennent concurrentiels, alors qu'un quart de l'humanité s'enfonce dans la misère .

Les Nations Européennes, quant à elles, rencontrent des difficultés si graves que, à défaut de les résoudre ensemble, elles perdront leur identité .

Il est encore temps de surmonter les périls qui nous menacent et de dénoncer ceux qui, pour des raisons politiciennes, gagnent à jeter la confusion et à détourner le débat en le réduisant à une confrontation entre les bons et les mauvais Français .

La prochaine Election Européenne au suffrage universel direct ne doit pas sombrer dans le piège des rivalités de clans et des querelles de la politique intérieure.

Face aux défis du monde moderne, seul un sursaut de l'Europe peut sauver nos sociétés de l'asphyxie politique et économique.

Pour que l'Europe puisse apporter les réponses nouvelles aux problèmes de ce temps, elle doit s'unir politiquement, c'est-à-dire qu'elle doit posséder la maîtrise de sa diplomatie, de sa défense et de sa monnaie.

Aujourd'hui, elle est absente du débat mondial . Unie, pleinement, indépendante elle sera en mesure de jouer un rôle d'équilibre dans la dynamique des relations internationales à l'égard des grandes puissances et aussi du "tiers-monde" et de contribuer à créer un nouvel ordre mondial fondé sur la justice et les droits de l'homme.

Dans le cadre d'une Europe Fédérale, le Marché Commun, aujourd'hui souvent incohérent, pourra pleinement assurer le développement et la défense de l'économie européenne et résister aux pressions des géants économiques et des sociétés multinationales .

On ne peut préserver la France qu'en bâtissant l'Europe . Le cadre européen est le cadre naturel qui lui permettra de déployer plus largement son génie. Il n'est pas vrai qu'elle se dissoudrait dans une Europe Fédérale . Un Etat ne peut préserver son indépendance culturelle et nationale s'il n'a pas les moyens économiques, politiques et aussi militaires de la faire respecter . Qui peut affirmer que la France les possède totalement aujourd'hui ?

La dimension européenne prolonge et accroît l'efficacité et le poids économique et politique de la France . Par une meilleure spécialisation des tâches, par une division équilibrée du travail à l'échelle de l'Europe capable de favoriser les investissements de pointe et de stimuler les initiatives individuelles, les problèmes de la rentabilité des entreprises et de l'emploi, aujourd'hui angoissants, seront plus faciles à résoudre .

Dans une société qui s'épanouirait dans une Europe unie, l'économie sera mise plus facilement au service de l'homme . L'Europe que nous voulons est celle des libertés et celle de la justice sociale .

Comment lutter contre les inégalités choquantes et paralysantes pour le développement économique et social si l'on n'harmonise par les législations fiscales et les charges qui pèsent sur les entreprises et les salariés ?

Comment peut-on penser créer cette société nouvelle s'il n'existe pas une volonté et surtout une autorité politiques communes aux Européens ?

Devant cet enjeu, des décisions urgentes sont à prendre . La Communauté Européenne doit s'élargir en s'organisant . Le Parlement Européen doit étendre ses compétences et ses pouvoirs dans tous les domaines où il est nécessaire de relever les défis économiques, sociaux et politiques du monde actuel .

Vingt ans ont été perdus . Les forces vives et de progrès, la jeunesse tout entière de notre pays doivent aujourd'hui se mobiliser pour s'associer dans un élan généreux, responsable et solidaire, pour construire l'Europe.

L'Europe, c'est l'affaire de toutes les Françaises et de tous les Français . Il s'agit de notre avenir.

E U R O P E 2 0 0 0

-.o.o.o.o.o.o.o.o.o.o.o.o.-

PARIS LE 31 MARS 1979 A PARTIR DE 9 HEURES

ETATS GENERAUX POUR UNE EUROPE FEDERALE

HOTEL MERIDIEN : 81 Bld Gouvion St Cyr 75017

PARIS

AVEC LA PARTICIPATION DE ROBERT FABRE

- Vous êtes partisans d'une Europe Fédérale
- Aucun des 4 grands courants politiques actuels ne pourra défendre sérieusement cette idée lors du scrutin du 10 Juin 1979
 - soit par conviction
 - soit par manque de courage politique
 - soit pour des raisons de politique intérieure
- Nous, vrais Européens, ne pouvons accepter une telle situation
- Nous voulons au contraire que cette idée soit défendue jusqu'au bout .

Dans ce but le Collectif d'Organisation des Etats Généraux pour une Europe Fédérale (1) a décidé de convoquer des Etats Généraux et vous convie à participer à cette grande manifestation du 31 Mars 1979, où tous les vrais Européens doivent se retrouver.

Collectif d'Organisation : Amitiés Radicales - Association des Militants MRG pour une Liste Radicale Autonome aux Elections Européennes - Commission Jeunesse du Mouvement Européen - Europe 2 000 - Centre d'Etude pour une Europe Fédérale et Sociale Démocrate - Fédération des Socialistes Démocrates - Fédération pour une Démocratie Radicale - Club Jeunesse Radicale - Mouvement Fédéraliste Européen - Union Nouvelle pour une Europe de Progrès - Gauche Radicale Socialiste -

M A N I F E S T E

Pour une

de l'An



LIGUE POUR LA LIBERTE
DES PEUPLES ET LA DEFENSE
DE LEURS CULTURES.

L'élection au suffrage universel des Membres du PARLEMENT EUROPEEN est un évènement capital pour l'avenir de l'Europe, mais mieux encore du monde, car c'est une population globale de 260 millions d'individus, représentée par environ 150 millions d'électeurs qui va mettre en place un organisme de contrôle démocratique comme jamais l'Homme n'en a connu. Et cela en un moment particulier de crise mondiale, crise économique et sociale, crise idéologique.

Or, l'Europe, qui jusqu'alors, fût le symbole d'une civilisation d'avant-garde est en recherche d'une nouvelle personnalité. La notion d'Etats ayant fait son temps dans l'évolution politique, nous entrons dans l'ère provisoire elle aussi, des Etats-continentaux, avant qu'un jour, certainement peu éloigné, par contrainte ou par volontarisme, ne se réalise enfin l'Unité humaine sur le vaisseau Terre.

Voilà posé le problème, quelle Europe devons nous édifier?

En tant que citoyen français nous sommes régis par la Constitution du 4 Octobre 1958, dite de la Vème République, et plus particulièrement encore par son préambule, premier alinéa:

"Le Peuple français proclame solennellement son attachement aux Droits de l'Homme et aux principes de la Souveraineté nationale tels qu'ils ont été définis par la Déclaration de 1789, confirmé et complété par le préambule de la Constitution de 1946."

Aussi notre première notion européenne doit-elle résider dans notre attachement aux DROITS DE L'HOMME, à savoir que, "Les Hommes naissent et demeurent libres et égaux en droits", et cela d'autant qu'il n'existe pas sur cette planète un seul régime politique dans lequel la liberté et l'intégrité de la personne humaine soient efficacement garanties" (*).

C'est pourquoi cette première élection au suffrage universel de l'Assemblée européenne ne doit être considérée qu'en prélude à son futur fonctionnement faisant appel au référendum des Européens pour l'approbation des lois organiques à établir à l'avenir en vertu du droit à la Liberté, et à l'Egalité en droits de chacun des nouveaux citoyens.

Puis le préambule de la Constitution de 1946, confirme et complète la Déclaration des Droits de l'Homme de 1789, en spécifiant:

"La France est composée de nations et de peuples qui mettent en commun et coordonnent leurs ressources et leurs efforts pour développer leurs civilisations respectives, accroître leur bien-être et assurer leur sécurité."

Oui, la France est composée de nations et de peuples, bretons, alsaciens, flamands, basques, catalans, occitans, français, savoyards, corses, enfin de toutes les ethnies qui constituent les régions de l'exagone et d'outre-mer; et c'est pourquoi face aux autres états européens fédéralistes, la France doit devenir à son tour un Etat fédéral, où s'affirmera "la personnalité des Hommes et du Pouvoir à tous les échelons" (*), et cela par "la pratique fréquente et régulière du référendum" à l'image de l'expérience suisse, car c'est cela seulement

LA DEMOCRATIE REELLE .

.../...

